

Suboficiales Laureados

Por D. Emilio Fernández Maldonado
General de Brigada de Infantería DEM (R)

En una nueva serie que comienza en el número 131, nos dedicaremos a divulgar las biografías de los suboficiales pertenecientes a las Armas de Caballería y Artillería, así como a otros Cuerpos del Ejército y Especialistas.

GARMILLA y RUIZ, José de la. Sargento segundo del Regimiento de Lanceros de la Guardia Real. Cruz de 1ª clase, Sencilla. Real orden de 13 de septiembre de 1837 (AGMS, Sc. 1ª, legajo G-1938; Escalafón general de los Srs. jefes y oficiales de Caballería. 1857). Primera Guerra Carlista. Batalla de Gra (Lérida), el 12 de junio de 1837. Sargento primero del Regimiento de Lanceros de la Guardia Real. Cruz de 1ª clase, Sencilla. Real cédula de 24 de febrero de 1839 (AGMS, Sc. 1ª, legajo G-1938; Escalafón general de los Srs. jefes y oficiales de Caballería. 1857). Primera Guerra Carlista. Acción entre Sesma y Los Arcos (Navarra), el 3 de diciembre de 1839.

Alférez del Regimiento de Almansa núm. 11. Cruz de 1ª clase, Sencilla. Real cédula de 30 de abril de 1845 (AGMS, Sc. 1ª, legajo G-1938; Escalafón general de los Srs. jefes y oficiales de Caballería. 1857). Sucesos políticos. Bloqueo de Zaragoza, del 19 de septiembre al 28 de octubre de 1843.

Teniente del Regimiento de Lanceros de Almansa núm. 5. Cruz de 1ª clase, Sencilla. Real orden de 30 de agosto de 1846 (AGMS, Sc. 1ª, legajo G-1938; Escalafón general de los Srs. jefes y oficiales de Caballería. 1857). Sucesos políticos. Toma de Santiago de Compostela (La Coruña), el 24 de abril de 1846. Por real orden de 28 de diciembre de 1849 (AGMS, Sc. 1ª, legajo G-1938; El Archivo Militar, núm. 40/1849) se le permutó esta Cruz por el grado de capitán.

Nació en la provincia de Burgos el 19 de marzo de 1811 y entró a servir en el Ejército en 1830 en clase de soldado del Regimiento de Lanceros de la Guardia Real, en el que en 1832 obtuvo el empleo de cabo segundo y al año siguiente el de primero. En 1834 se incorporó al Ejército del Norte y al año siguiente luchó contra los carlistas en la batalla de Mendigorriá. En 1836 se halló en las acciones de Oteiza, Lodosa, Arróniz y Estella y un año después, tras recibir en el mes de marzo el empleo de sargento segundo, en las atallas de Huesca y Gra. Combatió en 1838 en Allo y Dicastillo, Biurrun y Arróniz, y al año siguiente ganó el empleo de sargento primero, con el que regresó a Madrid en el mes de noviembre. Pasó en agosto de 1841 al 2º Regimiento de Caballería de la Guardia Real y en noviembre fue recompensado con el empleo de alférez. Una vez extinguido su Regimiento como consecuencia de los hechos del mes de octubre, fue trasladado al año siguiente al de Almansa, con el que en 1843 asistió al bloqueo de Zaragoza, donde quedó de guarnición, pasando los años siguientes a las plazas de Madrid y Valladolid. En abril de 1846 participó en la toma de Santiago y a continuación se trasladó con su Cuerpo a Badajoz, incorporándose en junio de 1847 al Ejército de Operaciones de Portugal y siendo en agosto ascendido a teniente. En 1854 fue agraciado con el empleo de capitán por haberse adherido al alzamiento nacional y con el grado de comandante por su participación en la batalla de Vicálvaro. Falleció en Badajoz el 14 de enero de 1863 con el empleo de capitán y en situación de retirado por edad.

FUENTES Y BIBL.: ARCHIVO GENERAL MILITAR DE SEGOVIA (AGMS). *Índice de expedientes personales*, Instituto Luis de Salazar y Castro, Madrid, 1959; ARCHIVO GENERAL MILITAR DE SEGOVIA (AGMS). *Expedientes personales*.

Fuente: Caballeros de la Real y Militar Orden de San Fernando. José Luis Isabel Sánchez©. Madrid, 2001. Con la autorización del autor para AMESETE-MINERVA.RED